

España. 1'25 pias al mes
Extranjero 2'25
Número suelto 5 céntimos
Id. atrasado 10

REDACCION: Soledad, 27-Impronta
ADMINISTRACION: Conquistador, 39 y 41
Papelera Sola

Palma Martes 12 Octubre 1908

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS Y AVISOS

NUM. 2093 - AÑO VII

Ferrer Guardia ante el Consejo de Guerra

De las Noticias reproducimos íntegramente la reseña del Consejo de Guerra contra Francisco Ferrer Guardia, como ampliación de los telegramas que el sábado nos remitieron nuestros correspondientes en Madrid y Barcelona.

Primeras Impresiones

Cuando nos encamináramos a la Cárcel Modelo con objeto de cumplir nuestros deberes de información, encontramos ya repletos los alrededores de aquel establecimiento penitenciario de un público abigarrado, en cuyos semblantes se notaba el interés que le inspiraba el Consejo de guerra que debía celebrarse contra Francisco Ferrer Guardia, fundador de la Escuela Moderna.

Se ha dejado nuevamente la barba en forma de lancha, y el bigote, que se había afeitado antes de ser detenido. Pidió al tribunal que le dispensara si no comparecía con otro traje más propio, y al intentar iniciar una protesta, el presidente le atajó el propósito por su inoportunidad.

El apuntamiento

Constituido el tribunal, presente el procesado, que en el acto de la lectura de cargos expresó su deseo de asistir á toda la vista, y llenadas las formalidades de ritual, el juez instructor, comandante de infantería D. Valerio Rasó Negrini, dió principio á la lectura del apuntamiento, documento extensísimo, que consta de unos 60 folios.

Aspirábamos á insertarlo íntegro, pero apremios de tiempo y de espacio no lo privan; sería necesarias muchas páginas de «Las Noticias» para publicarlo. He aquí un extracto de él, síntesis completa de lo más saliente del proceso: Declaración del jefe superior de policía. —Que ha tenido ocasión de apreciar la labor constante de los elementos anarquistas, viéndose algunas veces protegido por el partido republicano exaltado. Que Ferrer Guardia es anarquista ferviente y gran propulsor de las ideas de este género, sosteniendo aquí la Escuela Moderna para inculcar estas ideas en el ánimo de la juventud.

tratar algo relacionado con imprenta el cual no compareció. Fernando Mestre, impresor, declara que Ferrer estuvo en su casa el día 26 por la mañana, para encargarle un trabajo y que quedaron convenidos respecto al precio, diciendo Ferrer que ya le mandaría el original, y que no sabe si tomó parte en los sucesos.

Agustín Figarol, dice que Ferrer estuvo el 26 por la tarde en el restaurant, encargándole que guardase una caja que contenía un vestido de señora, que conoce á Ferrer como á otros tantos clientes, y que la caja fué á buscarla un hermano suyo á los tres ó cuatro días; no sabe que tomase parte en los sucesos.

Don Francisco Bernadas, cabo del somaten, manifiesta que prestando servicio en Alella, á la una iba con el alcalde por la carretera en dirección á Granollers, y á un kilómetro de la población oyeron pasos, viéndose llegar á un hombre que llevaba una máquina fotográfica y un paraguas. Preguntándole quien era y si llevaba documentos, y les contestó que no necesitaba compañía, que le dejaron, y entonces el sujeto aludido, bajando la voz, dijo que había tenido una cita amorosa con una mujer casada, y que sabedor el marido del hecho, tenía que escapar.

El teniente coronel de la guardia civil D. Leoncio Pont, declara que por confidencias, sabe que Ferrer tomó parte activa en los movimientos de la rebelión en Masnou y Premiá de Mar. Don Domingo Casas, alcalde de Premiá de Mar, dice que se le presentó un sujeto, el cual dijo llamarse Ferrer Guardia, refiriéndole lo que sucedía en Barcelona; como pretendiera que le secundase, y como se negara á ello dicho alcalde, Ferrer se despidió muy disgustado.

Don Vicente Puig, juez municipal de Premiá de Mar, dice que el día 23, á las doce, tuvo una entrevista Ferrer con el alcalde, teniente alcalde y ayuntamiento del secretario del Ayuntamiento, y que á eso de las dos de la tarde empezaron las turbas á derribar una cerca del ferrocarril y pegaron fuego al edificio que sirve de almacén, habiendo circularo rumores de que Ferrer había mandado á un grupo de hombres con dinamita para destruir el convento de los Hermanos de la Doctrina Cristiana.

Consta en autos que en el registro efectuado en Mongat, en la casa de Francisco Ferrer, se encontró una carta de Anselmo Lorenzo, otra escrita en francés, tres tiras de papel, consignas, claves é importantísimos y numerosos objetos que comprometían á Ferrer. Soledad Villafranca afirma que Ferrer fué á Barcelona el 26 de Julio, para avisarse con el grabador señor Urefia, á fin de ultimar los detalles de una edición.

En su primera indagatoria dice el procesado que desde que fué absuelto en causa con motivo del atentado de Morral, ha sido siempre vigilado de cerca por la policía, cosa que no le molestaba; que ni el 24 ni el 25 de Julio, ni cuatro ó cinco días antes, había salido de Mongat, que el 26 lo hizo á las ocho, viniendo á Barcelona, donde tenía que hacer algunas diligencias, entre ellas averiguar el precio que le costaría la impresión de una obra nueva; después se dirigió á su domicilio, encontrando en él al grabador que le esperaba; salió después de su domicilio, haciendo todas las diligencias á pie, y que entró en el café Suizo con el ánimo de almorzar, no efectuándolo á causa de haberle recibido mal el mozo, dirigiéndose entonces á la Maison Doré, donde comió solo; que encargó llevasen á la estación de Francia una caja con vestido para su señora antes de las 6:10, en cuyo tren pensaba marchar, que no pudo efectuarlo por estar interceptada la vía y que por esto decidió irse á Mongat á pie, lo cual puso en práctica después de haber cenado y tomado el café, llegando á aquel pueblo á las 5 de la madrugada; que del pueblo no salió hasta el 29 por la mañana para ir á alojarse en casa de unas amigas, esperando á que se calmaran los ánimos, pues á una muchacha de Alella le oyó decir que él se había puesto al frente de los revoltosos que quemaron un convento en Premiá; que no quiere declarar el nombre de la familia que le dió hospitalidad, y que fué detenido en la carretera de Masnou por el somatén de Alella.

Niega las declaraciones hechas por los testigos de cargo, que pertenecen á partido alguno y dice que toda su vida ha dedicado á la educación escolar, persiguiendo la regeneración de la raza humana; y que el movimiento del día de autos lo considera producto del descontento general ambiente.

Revela gran confianza en su inmensa libertad y atribuye el origen de los hechos á provocaciones de la policía y de la guardia civil. Don Camilo Solé, dueño del Hotel Internacional, manifiesta que Ferrer cayó en dicho establecimiento el día 26 de Julio y que el preguntarle si se daba á dormir, dijo que no lo sabía aún, porque esperaba á un sujeto para

ra el partido republicano, como nada tiene que ver con este asunto, creo que sí; ahora los que llevan la dirección de estos disturbios, ellos verán lo que han de hacer. Que Ferrer al ver su energía se quedó callado; y él le volvió la espalda, dirigiéndose á uno de los individuos del casino, le dijo: «Dígale á aquel señor que se marche pronto por la puerta falsa de la calle de Casanovas, y entonces Ferrer obedeció inmediatamente.

En una tercera indagatoria, el procesado, después de ratificar sus anteriores declaraciones, dice que su primer ideal en la vida es decir la verdad que asistió en efecto, á la inauguración de un centro escolar en Premiá, que es la primera vez que oye los nombres de Lorenzo Arnau y Jaime Calvo, que ignora donde está la administración de Consumos y la Fraternidad Republicana, que no hizo llamar al alcalde, ni le dijo: «Vengo á decirle á Vd. que se ha de proclamar la república en Premiá», añadiendo que se incendiaban iglesias y conventos en Barcelona. Que no recuerda haber tenido ningún disgusto en Premiá durante el tiempo que estuvo allí; que si no tomó el camino directo de Barcelona fué para no ser molestado y presentarse libremente; que al detenerse, lo que dijo fué que no podía manifestar de donde venía por ser un asunto delicado; que le inspira poca confianza la policía, por lo cual explica el hallazgo de las proclamas en su casa; lee por primera vez el programa y nota y censura que no se hizo nada en la última semana de Julio de lo que el párrafo dice, puesto que no quiso destruir comunidad ninguna, ni se hicieron manifestaciones contra la magistratura y se aclamó al ejército, y declara que es enemigo de lo que sucedió en la semana de autos.

Agrega que aun cuando se había de entender de la vida política, conserva buenos recuerdos de Lerroux y que alguna vez le escribió; niega haber hablado con el señor Ardid y haber estado el 26 de Julio en la Casa del Pueblo.

Careo del procesado con don Lorenzo Ardid.—El procesado dice, al ver á este señor, que recuerda haberle visto el 26 de Julio, aunque no puede afirmar fuese en la Casa del Pueblo, pero que tampoco niega en absoluto haber estado en este sitio y que, además, como fué á ver al señor Litrán, era natural que fuese á buscarle allí. El testigo sostiene con firmeza sus manifestaciones.

Careo del procesado con Juan Puig.—Afirmó el testigo que fué avisado por Doménech para que fuese á la barbería; contestándole el procesado que le avisaría por iniciativa espontánea suya, á lo que replicó Puig que considera á Doménech un buen muchacho y que el recado lo recibió en la forma que tiene expuesta.

El procesado niega lo que en su entrevista dijo al testigo, pero éste le interrumpe diciendo que ya se figuraba que Ferrer se excedería en explicación y se negaría, pero lo que él dice es cierto. Niega el procesado que dijera se debía excitar á la gente para que empezaran á quemar conventos, y el Puig sostiene que es verdad, así como también lo es que el procesado le dijera que lo que menos le importaba era la República; pues lo importante era la revolución. El testigo se mantiene en su declaración y añade que la diplomacia de su careante no le hará faltar á la verdad.

El procesado niega haber dicho á individuos que encontraba en la carretera: «Va bien ánimo, hay que destruirlo todo», y el testigo replica: «Yo lo creo que sí; yo no me desdigo de nada».

Careo del procesado con Domingo Casas.—El procesado dice que no conoce á Casas, y éste contesta que si no le hubiese mandado á llamar no hubiera ido.

El procesado niega lo de la conferencia y el testigo le recuerda que cuando se marchaba dijo que no capitansaba un grupo, porque le estaban reservados puestos más importantes.

Niega también el procesado haber mostrado disgusto por la respuesta del alcalde de Premiá, y éste sostiene con firmeza cuanto ha declarado.

Careo del procesado con José Alvarez.—Niega el procesado y el testigo afirma que el alcalde fué llamado por aquél; Ferrer dice que lo hablo fué una simple conversación sin ocasionar disgusto, y el testigo dice que si hubo disgusto, puesto que hubo protesta contra las palabras de su careante; sosteniéndose también con firmeza el testigo.

Declaran luego los soldados del regimiento de Santiago, Claudio Sancho y Migaél Sol, quienes afirman que en la tarde del 26 de Julio vieron entre los grupos, en la plaza de Antonio López, á un sujeto que al ser requerido para que se marchara contestó airada

mente, señalando el bando del capitán general: «¿Es que no se puede leer eso?» Sancho reconoció más tarde en rueda de presos, por tres veces, al individuo de la Plaza de Antonio López, resultando ser Francisco Ferrer Guardia. A partir de este punto, pierde todo su interés la lectura del apuntamiento, pues se reduce á enumerar las diligencias del plenario y á la unión de documentos, que no copio.

Hay, sin embargo, una diligencia interesantísima: la de elección de defensor. Consta en ella que, al ser requerido Ferrer para que nombrara defensor, y puestas que le fueron de manifiesto las listas de oficiales aptos por su destino para ello, dijo: «No conozco á ninguno de estos señores, pero cualquiera creo que servirá para defenderme bien; desearía, sin embargo, encontrar uno libre de prejuicios religiosos, que se penetra de los sentimientos humanitarios que persigo al publicar mis obras». Y como el juez instructor le objetara que todos y cada uno de los oficiales del ejército saben cumplir sus deberes sin distinción, el designado le llama todas las condiciones legales para el ejercicio de su ministerio.

Entonces el procesado eligió á don Francisco Gálcerán Ferrer por el hecho de llevar su nombre, y ser igual á su apellido el segundo del capitán del 4.º regimiento mixto de ingenieros.

Acusación fiscal

Una vez leído el largo apuntamiento que despertó el natural interés, el fiscal, capitán del regimiento de Vergara, don Jesús Marín Ráfales, dió lectura á su informe.

D. Jesús Marín Ráfales, capitán del regimiento de Vergara, como fiscal de la causa contra Francisco Ferrer Guardia, al consejo de guerra ordinario de plaza, dice:

«(Suprimo el preámbulo para reproducir los párrafos del informe del Fiscal, en los que entra de lleno en materia.)» Constituyen los hechos de Julio una rebelión? Se especializan por algunas circunstancias con el carácter de rebelión militar?

Si debemos contestar rotundamente, bastando para apoyar nuestra afirmación la simple lectura del art. 243 del código penal ordinario, que en sus seis causas define el delito de rebelión en general, y el 237 del código militar que concreta en sus cuatro circunstancias cuando la rebelión deja de ser común y se especifica en militar.

El art. 243 del código penal común dice que serán reos de rebelión los que se alzaren públicamente y en abierta hostilidad contra el Gobierno para cualquier de los fines siguientes: 1.º Destrozar al rey, deponer al regente ó regencia del reino, ó privarles de su libertad personal ó obligarles á ejecutar un acto contrario á su voluntad.

2.º Impedir la celebración de elecciones para diputados, senadores, etc. 3.º Disolver las Cortes ó impedir su deliberación, etc. 4.º Ejecutar cualquiera de los actos comprendidos en el art. 165. 5.º Sustraer el reino ó parte de él, ó algún cuerpo de tropa de tierra ó mar, ó cualquiera otra clase de fuerza armada, de la obediencia del Gobierno. 6.º Usar y ejercer por sí ó despojar á los ministros de la Corona de sus facultades constitucionales, ó impedirles ó coartarles su libre ejercicio.

Que los hechos de Julio sean de delito en los casos primero, quinto y sexto del citado artículo, salta á la vista. Caen dentro del primero porque el grito de «viva la República», acompañado de actos conducentes á su proclamación, lleva implícito el destronamiento del monarca para poder sustituir la forma monárquica de gobierno por la republicana y el tratar de obligarle á ejecutar un acto contrario á su voluntad, como es el de abandonar el trono, al no proceder éste de su voluntaria abdicación. Caen asimismo dentro del número 5, pues al tratar de impedir los embarques de tropas para Melilla se pretendía sustraer cuerpos de tropa de la obediencia del Gobierno, y al constituirse en varios pueblos juntas revolucionarias que en ellos proclamaban la república, se sustraía parte del reino, fuera esta mayor ó menor, de la misma obediencia al gobierno. Caen por último dentro del número 6 por cuanto esas juntas revolucionarias, creando en su respectiva localidad núcleos de gobierno, si gobierno puede aquello llamarse, desligados de los poderes centrales, se arrogaron facultades que á los ministros de la corona corresponden, como también se las arrogaron los que en esta capital trataron de impedir los embarques por el Gobierno acordados, en uso de sus facultades constitucionales.

Sentado esto y visto que los hechos perseguidos constituyen rebelión, pro-

Las precauciones adoptadas por el gobernador civil eran muchas. Parejas de la guardia civil y del cuerpo de seguridad de á pie y de á caballo prestaban el servicio de vigilancia y contenían á los grupos en cuanto trataban de rebasar la línea que se les tenía señalada. En algunos momentos la fuerza pública tuvo que advertir con energía á la gente que se replegase á fin de no dificultar el tránsito, conminando con el uso de otras medidas más rigurosas, como se acababan las órdenes dadas. Con todo, no se promovió ningún disturbio ni ocurrió incidente alguno desagradable.

No eran menos rigurosas las precauciones adoptadas en el patio de la cárcel, pues no se permitía penetrar en el interior del edificio con objeto de presenciar el Consejo de guerra más que á las personas que exhibían autorización especial.

Aspecto de la sala

La puerta del gran salón donde debía celebrarse el consejo de guerra, se abrió á las ocho en punto de la mañana. Todos los bancos y sitios destinados al público llenáronse en poco tiempo, lo propio que la mesa de la prensa, á la cual acudieron un número de periodistas mayor que el que permitía su longitud, y ello dificultaba el trabajo grandemente.

Oficiales y jefes del ejército libros de servicio se sentaron en sillones colocados en el estrado, donde vimos también al comandante y juez de marina señores Compañó y Pasquín. Parejas de la guardia civil y de agentes de policía se hallaban distribuidas por el salón.

El tribunal

Este se constituyó en la forma siguiente: Ocupó la presidencia el teniente coronel del regimiento de infantería de Mañon don Eduardo Aguirre, de la calle, siendo vocales los capitanes don Pompeyo Martí Monferrer y D. Sebastián Carreras Portas, del cuarto regimiento mixto de ingenieros; D. Marcelino Díaz Casabuenas, del noveno montado de artillería; D. Manuel Llanos Terriglia, del de infantería de Mañon; D. Américo García Rodríguez, de la zona de reclutamiento de esta capital; y D. Julio López Marzo, del regimiento de infantería de Alcántara.

A la derecha de la presidencia sentose el juez instructor de causas don Valerio Rasó Negrini, quien tenía junto á él el voluminoso legajo formado por el sumario que había instruido y otro de menos volumen, pero mayor que muchas causas, que representaba el apuntamiento. El fiscal, capitán de infantería de Vergara D. Jesús Marín Ráfales, se sentó junto á otra mesita entre el juez instructor y la mesa presidencial, y en mesa, colocada en la parte izquierda, el defensor del procesado capitán de ingenieros D. Francisco Gálcerán Ferrer.

Asistió á la vista, en calidad de asesor, el teniente auditor de segunda clase don Enrique Gesta. El procesado Una vez el presidente declaró constituido el consejo de guerra, llamó al procesado Francisco Ferrer Guardia, quien se presentó con naturalidad, con disgusto por una pareja de soldados del regimiento de infantería de Granada, número 34.

Al entrar Ferrer saludó al tribunal y al público con una inclinación de cabeza, y obedeciendo órdenes de la presidencia pasó á ocupar su sitio entre el juez y el defensor. Vestía de americana color gris.

funcionarios más para ver si ésta es ó no militar; para ello es suficiente comparar el texto del artículo antes citado con el 237 del de Justicia Militar.

El primero nos dice que para existir la rebelión común basta el alzamiento público y en abierta hostilidad para cualquiera de los objetos que concretan los seis casos que enumera; el segundo señala como condición precisa para la existencia de la rebelión militar, el alzamiento en armas contra la Constitución, el Rey, los cuerpos colegisladores ó el gobierno legítimo, siempre que concurre alguna de las cuatro circunstancias que luego determina.

Por lo tanto, la diferencia es clara: la rebelión común puede existir en alzamiento en armas; la rebelión militar exige precisamente y como condición sine qua non, el alzamiento en armas y además, la concurrencia de alguna de las cuatro circunstancias que establece. La que el alzamiento en armas ha existido ya apuntamos antes no era necesaria su demostración; por cuanto todos, vosotros como yo, hemos sufrido sus efectos y hemos tenido que contribuir dentro de nuestra respectiva esfera, á reprimirlo; no nos queda, pues, por examinar más que si concurre ó no con el alzamiento en armas alguna de las circunstancias del referido art. 237 del código militar. Y, por cierto, que no es fácil, sino dos, la tercera y la cuarta; la tercera por existir partidas, tanto en esta capital como en distintos pueblos de su provincia y de la de Gerona; la cuarta, por haber hostilizado á las fuerzas del ejército, después de declarado el estado de guerra.

Y acabando así de explicar y fundamentar nuestra calificación de los hechos, pasaremos á hacer lo propio con la acusación que formulamos contra el procesado Francisco Ferrer Guardia, como jefe de la rebelión militar; perdonando el tribunal si lo copioso de la prueba aportada con loable celo, actividad e inteligencia por el instructor de la causa, nos obliga á entretener algún tiempo su atención.

Al hacerlo hemos de indicar, ante todo, el concepto de la palabra jefe. Es éste el caudillo, el superior ó cabeza, el que busca la gente é impulsa y dirige á los demás, el que lleva su voz, el que señala las fines de la rebelión y busca, proporciona y distribuye los medios conducentes á la consecución. Si tal es el carácter del jefe de una rebelión, ¿es aplicable á la participación que Francisco Ferrer Guardia ha tomado en los hechos de Julio, según la prueba aportada á los autos? Seguramente que sí, y vamos á demostrarlo.

(Se continuará.)

Declaraciones del general D'Amade

«Le Matin da cuenta de una detenida entrevista con el general D'Amade, antiguo comandante en jefe de las tropas francesas que operan en el territorio de Chaus. Transmitemos textualmente los principales párrafos que publica el mencionado periódico, porque tienen inegable interés: «La situación creada á Francia por la expedición española á Marruecos—dijo el general—ha llegado á ser sumamente peligrosa para nuestra influencia en Argelia sin duda alguna, y tal vez de ella depende nuestra tranquilidad. Argelia ha alcanzado ya su desarrollo máximo. Los caminos, ferrocarriles y puertos dan ya casi todo lo que normalmente es dable esperar de ellos por vía terrestre. Además el Mediterráneo es desde hace mucho tiempo un mercado de mediana importancia; se halla limitado al Oeste; el porvenir está en el Atlántico, dirigiéndose á él por tierra. Tenemos, por lo tanto, necesidad imperiosa de reforzar nuestras conquistas argelinas mediante una zona de influencia en Marruecos. Ahora bien; dirigid la mirada sobre un mapa de este país y hallaréis una línea que, desde nuestra frontera oranesa, va desde Urdá á Rabat por Taza y Fez. Esta ruta es asequible y será reconocida en breve por nuestros viajeros se ocupan en la penetración de Marruecos como una vía natural que importa tener asegurada. Sobre esta vía, Taza es el objetivo esencial, y si no estamos sobre aviso, esa ciudad podrá ser el Fochda marroquí. Taza es para nosotros en Marruecos lo que fue Fochda para la penetración inglesa en el alto Egipto. Por lo tanto, bajo pena de comprometer para siempre nuestro prestigio y, por consiguiente, nuestros intereses comerciales, no podemos dejar á Taza en poder de los españoles. Con quinientos hombres hemos pacificado el Chaus, sin base de aprovisionamiento y sin puerto de mar, y, sin embargo, observamos siempre escrupulosamente los convenios internacionales y pudimos evitar el herir las susceptibilidades europeas. Los españoles han lanzado 50.000 hombres en una región vecina á su península, poseyendo á Melilla como base de operaciones. Aún cuando no tengan el propósito de llegar á Taza, serán arrastrados á ella por las necesidades militares y las exigencias de la política indígena. El cuerpo de ocupación española ha obedecido ya sin darse cuenta acaso á esa presión, apoderándose de Nador y extendiendo todavía la zona de acción hacia el Sur

de esa localidad, España es impulsada además en esa dirección por la influencia de Roma.

Durante la campaña del Chaus, los primitivos capellanes católicos y los misioneros franceses fueron reemplazados, en virtud de órdenes de Roma, por españoles en cuanto fueron penetrando las columnas. Todavía hoy en curas españoles los que en nuestras ambulancias militares llevan los consuelos de la religión á los franceses católicos.

Hay, pues, por parte de Roma un constante aliento para la influencia española y una ayuda preciosa, aun cuando los misioneros de esa nación no se forgen ilusiones sobre el alcance de su proselitismo entre las tribus marroquíes.

Temo, por tanto, que los españoles vayan demasiado lejos y contraigan, respecto de Marruecos, una deuda en hombres y dinero y en esfuerzos de toda especie tan pesada que la ocupación de la zona de influencia francesa nos sea arrebatada por mucho tiempo.

Las operaciones que se llevan á cabo en el Rif han repercutido ya sobre los mercados de la frontera argelina.

¿Qué sucederá si la ocupación española persiste y se extiende? Verdaderamente debemos intervenir en el plazo más breve posible, si queremos poner á salvo nuestros intereses económicos y políticos en África.

No soy en manera alguna un espíritu pesimista; me inspiran grandísima fe los hombres que han recibido la misión de velar por los destinos de nuestro país; conozco por haberlos puesto á prueba su previsión y su patriotismo, y en este momento deben estar ya avisados por Mr. Revoil y por Mr. Regnaud de que el barómetro político sobre la cuestión marroquí sufre una depresión tanto en Madrid como en Tánger. Tengamos, pues, confianza tanto en los hombres de valer que nos gobiernan como en la lealtad de nuestros amigos los españoles.

«Le Matin» añade el siguiente comentario: «Como el general D'Amade lo recorda, fuimos en Casablanca objeto de las insesantes suspicacias de Europa; tuvimos que emplear alternativamente una prudente dignidad y una patriótica decisión, que no evitaron peligrosas vicisitudes. Ojalá que el gobierno de un país, por quien sentimos afecto, tenga en cuenta recientes peligros é imite nuestra cordura.»

LOTERIA

Table with lottery results including categories like PREMIOS MAYORES, Premiados con 6.800 ptas., and Premiados con 800 ptas.

El descanso de los periodistas

La Cierva ha dicho que está en el Instituto de Reformas Sociales el expediente del descanso dominical de la prensa. Espera que se resuelva en breve.

De la Delegación

Hoy se han puesto al cobro en esta Delegación de Hacienda los siguientes libramientos:

Table listing names and amounts for the Delegación de Hacienda, including Antonio Fluxa, Depositario Pagador, etc.

Table with lottery numbers under the heading 'Siete mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Ocho mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Nueve mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Diez mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Once mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Doce mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Trece mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Catorce mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Quince mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Diez y seis mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Diez y ocho mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Diez y siete mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Diez y ocho mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Diez y nueve mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Veinte mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Veintiuna mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Veintidós mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Veintitrés mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Veinticuatro mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Veinticinco mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Veintiseis mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Veintisiete mil'.

Table with lottery numbers under the heading 'Veintiocho mil'.

Un concierto

El conocido pianista Miguel Negro que desde hace algunos días se encuentra entre nosotros, se propone dar en el próximo mes de Noviembre un concierto en el «Círculo de Bellas Artes».

ASAMBLEA FARMACÉUTICA EN VALENCIA

Este certamen se inaugurará el día 25 del presente mes, y como quiera que á diario se piden noticias y aclaraciones de todas las provincias de España, bien informados, podemos manifestar, que se terminaron los plazos para la presentación de trabajos de articulado y Memorias para el concurso de premios, pero que puede inscribirse cualquier farmacéutico que lo desee, mediante la cuota de cinco pesetas.

Asimismo debemos recordar que la rebaja en los trenes y vapores para los assembleístas, se hace extensiva á esposas é hijos, y á este fin, precisa que se den los nombres, por cuanto cada viajero deberá llevar su tarjeta.

El farmacéutico militar Sr. Romero Landa, ha recibido una atenta carta del presidente de la Asamblea invitándole para que con su presencia dé más importancia á la misma y para que en ella pronuncie un discurso.

Hasta ahora hay más de 400 farmacéuticos inscritos y se espera que se suscribirán muchos más.

ECOS DE SOCIEDAD

Viajeros

V bordo del vapor correo «Balear» salieron ayer para Barcelona, D. Juan Amengual, D. Paulina March, D. Pedro Coll, D. Carmelo Fuster, D. Pedro Llabrés, D. Antonio Riera y otros.

En el mismo buque salieron diez religiosos y veinte emigrantes.

En el «Lulio» salieron para Ibiza D. Jaime Prats, D. Pedro Torres y D. Miguel Comas.

En el vapor correo «Bellver» han llegado esta mañana de Barcelona Don Francisco Villego, D. Catalina Pallisa, D. José Badia, D. Francisco González, D. Erancisco Boter, D. Miguel Martorell, D. Antonio Ribá, D. Roberto Mas y D. Pedro Colominas.

Personales

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica la bella y distinguida señorita Pilar Irazazabal ha recibido muchas felicitaciones.

En el tren descendente de las ocho de anoche regresó á Palma el gobernador civil Sr. Irazazabal, el cual regresaba de Inca en donde permaneció todo el día dedicándolo á visitar aquellas inmediaciones y puntos de recreo más notables.

El Sr. Irazazabal había marchado á Inca en el tren de las 7 y cuarenta y cinco de la mañana.

D. Federico Compañy Roldán tomó ayer posesión de su cargo de Auxiliar de Oficial de este gobierno civil.

En el vapor correo de Barcelona embarcó ayer tarde nuestro amigo el profesor de idiomas D. Miguel Oliver Amorós, que se propone tomar parte en las oposiciones á las plazas de Secretarios intérpretes de Sanidad Marítima recientemente creadas.

Para Barcelona, desde donde se trasladará á Cete, salió ayer tarde D. Lucio García acompañado de una hija suya.

Nuestro amigo D. Domingo Casanovas ha sido agraciado por el Ministro de Marina con la cruz de primera clase del Mérito Naval.

Le felicitamos.

Por disposición ministerial se ha encargado de la jefatura de la Comandancia de Artillería en el ejército de operaciones de Melilla nuestro paisano el coronel de aquella arma Sr. Enseñat, que desempeñaba el cargo de jefe del primer regimiento de artillería de montaña.

Advertisement for ANTONIO NADAL Bodega y Licorera, featuring ANIS TUNEL and other products.

Advertisement for LAMPARAS GAS Y ELECTRICIDAD E INSTALACIONES, VIDRIOS PLANOS Y PRIVILEGIADOS.

Advertisement for Bombas, Grifería y Depósitos El ÁGUILA--Brossa 30.

Advertisement for El tiempo, including weather forecast for Palma on October 12, 1909.

Advertisement for Un detenido, reporting on a man detained in Sansellas.

Advertisement for AYUNTAMIENTO, reporting on a meeting of the Commission of Government and Police.

Advertisement for Notas del Puerto, listing arrivals and departures.

Advertisement for LIQUIDACION FINAL and IMPORTANTE REGALO, including a list of prizes and a house for sale.

Advertisement for DISPEPSIA and ELIXIR SAIZ DE CARLOS, describing symptoms and treatment.

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

Madrid 11 (4 las 2'10 m.)

De Política

Consejo de ministros

El ministro señor La Cierva ha dicho a los periodistas que habían acudido a su despacho que hoy a las cuatro y media se celebraría consejo de ministros bajo la presidencia del jefe del gobierno.

El consejo tendrá lugar en el domicilio particular del señor Maura.

De lo que se tratará en el consejo

Según personas que están bien enteradas de la marcha de la política han dicho que en el consejo de hoy se ocuparán los ministros de las modificaciones que se piensan introducir en los presupuestos.

Es probable que se ocupen también de la sentencia dictada contra Ferrer exdirector de la Escuela Moderna.

Soriano en Valencia

Ha llegado a Valencia el batallador diputado republicano don Rodrigo Soriano.

A la llegada del tren que conducía al jefe de los radicales de Valencia encontrábase los andenes llenos. Una salva estruendosa de aplausos saludó a Soriano que venía asomado a una ventanilla.

Desde la estación hasta su domicilio las demostraciones de simpatía se repitieron sin cesar.

La numerosa concurrencia que acompañó a Soriano hasta el Hotel, le obligó con sus demostraciones de simpatía a que saliera al balcón y dirigiera breves palabras que fueron acogidas con grandes aplausos.

Un mitin

Por la tarde se ha celebrado en uno de los teatros de Valencia un gran mitin de propaganda republicana con objeto de preparar a sus amigos para las próximas elecciones.

Varios oradores hicieron uso de la palabra siendo todos muy aplaudidos.

Al levantarse a hablar Soriano la ovación que se le tributó fué estruendosa.

En párrafos llenos de entusiasmo les indicó el camino que habían de seguir para conseguir el triunfo de sus ideales.

Al final del discurso proclamó los nombres de los candidatos republicanos que se proponen luchar en las próximas elecciones provinciales.

Generales

Romanones en Valencia

Esta mañana han marchado de Valencia el ex ministro liberal y todos los secretarios de los ayuntamientos que han asistido a la asamblea, con dirección a Sagunto.

A la estación acudió numeroso gentío. En Sagunto recorrieron con gran detenimiento el anfiteatro Romano.

Mañana se proponen los asambleistas obscurar con un banquete al conde de Romanones.

Sanchez Guerra

El ministro de Fomento Sr. Sanchez Guerra, salió anoche para San Sebastián con objeto de recoger a su familia.

Un incendio

En una fábrica de metalurgia establecida en el barrio de Valdecas (Madrid) se ha declarado un violento incendio.

A pesar de los esfuerzos que desde los primeros momentos hicieron los operarios y vecinos para localizar el incendio, y a pesar de la prontitud con que llegaron los bomberos y de las acertadas disposiciones que dictaban las autoridades no fueron suficientes para combatir el voraz incendio.

Al lugar del suceso acudieron el alcalde, el gobernador, el jefe superior de policía, fuerzas de la guardia civil y de la policía.

La fábrica resultó completamente destruída.

Han quedado sin trabajo unos 60 operarios, creándose para ellos una situación angustiosa.

La minoría republicana

Esta tarde se reunirá en una de las secciones del Congreso la minoría republicana con objeto de cambiar impresiones sobre las próximas elecciones provinciales y el plan parlamentario que se proponen desarrollar.

Toros

En la plaza de Tetuan se han lidiado novillos de la ganadería de Sanz.

Dos de los chicos tuvieron que ser fogueados. Los matadores fueron «Cocito» y «Carrerito» que estuvieron regulares.

La guerra de Melilla

Un tiroteo

Telegramas recibidos de Melilla dan cuenta de que grupos de moros se han aproximado a nuestras avanzadas de Zelnán agredidéndolas.

Nuestras tropas repelieron la agresión sin sufrir ninguna baja.

Moros hambrientos

Se han visto numerosos rifeños que estaban registrando las viviendas destruídas en Zelnán con objeto de ver si encontraban algo para sostenerse, pues según noticias muchos moros están hambrientos.

Camello escapado

De uno de los campamentos se ha escapado un camello.

Como se puede suponer la alarma y confusión que produjo fué muy grande.

Después de grandes esfuerzos se le pudo capturar.

Opiniones divididas

Nunca han estado tan divididas las opiniones como en los presentes momentos, pues mientras unos dicen que la paz no se hará de esperar, otros por el contrario afirman que el acumular tropas y mandar refuerzos es porque se esperan acontecimientos de gran importancia.

Un cañoneo

A las primeras horas de la mañana se ha oído un fuerte cañoneo en las estribaciones del Gurgudí.

Se ha podido saber que grupos de moros intentaban subir al famoso monte sin ser vistos.

Las bajas de los rifeños han tenido que ser muy grandes pues se han visto caer granadas en medio de grupos que los formaban de treinta a cuarenta moros.

Moros que trabajan

El general Marina continua admitiendo moros de la tribu de Frajana y Mazuzza para que trabajen en la prolongación del ferrocarril.

Al saberse entre las demas kábilas la noticia de que el general Marina admitía moros para trabajar se han presentado centenares de rifeños.

Ahucemas

Comunican de Melilla que el «Almirante Lobo» desembarcó rápidamente en Ahucemas unas doscientas toneladas de agua y gran cantidad de víveres y municiones.

El desembarco se hizo completo y felizmente.

La garnición se está preparando para repeler eficazmente cualquier agresión del enemigo.

Madrid 12 (2'40 m.)

Más de política

El consejo de ayer

A las cuatro empezaron a acudir al domicilio del señor Maura los ministros con objeto de celebrar consejo.

Al consejo han asistido todos los consejeros menos el señor Sanchez Guerra que se encuentra en San Sebastián.

A la entrada

Al entrar los ministros en el domicilio del presidente se negaron a hacer ninguna clase de manifestaciones a los numerosos periodistas que les interrogaban.

A la salida

Los ministros estuvieron reunidos más de cuatro horas y media por lo que la impaciencia de los periodistas y la curiosidad en los círculos políticos aumentaban a cada momento.

Según dijeron los consejeros a la salida se ocuparon de los siguientes asuntos:

Introducir algunas reformas en el Código Penal referentes a algunos delitos.

Estudiar el modo de introducir alguna reforma en los presupuestos.

Examinaron el plan parlamentario que hay que seguir.

Las primeras sesiones se dedicarán a la elección de la Mesa y comisiones permanentes.

Lectura de los presupuestos.

El ministro de Instrucción pública Sr. Rodriguez Sampedro ha negado en absoluto que presente reformas de enseñanza.

Únicamente se ha limitado a mo-

dificar los presupuestos con objeto de mejorar los servicios.

Los ministros todos negaron en absoluto que se hubieran ocupado de la sentencia de Ferrer pues dijeron que había tiempo para que la causa hubiese sido despachada en el Tribunal Supremo.

El Consejo de hoy

Esta tarde de nuevo se reunieron los ministros en consejo, con objeto de seguir el examen y estudio de los proyectos.

¿Ministerio Dato?

Ha sido objeto de toda clase de comentarios en los círculos políticos la extensa conferencia que ha celebrado el Rey con el presidente del Congreso.

Al salir el señor Dato de palacio fué interrogado por los periodistas, pero el presidente del Congreso se excusó afablemente en hacer ninguna declaración política, ni su visita al rey había tenido alcance político.

Para aprobar los presupuestos

Cada vez es mayor la animación que se nota en los círculos políticos.

Los que se creen estar bien enterados dicen que la visita del señor Dato al rey tuvo verdadera importancia y que no sería extraño que se formara un gabinete presidido por Dato, con el único objeto de aprobar los presupuestos y una vez aprobados subirán al poder los liberales desempeñando la presidencia del Consejo Moré y la presidencia del Congreso Canalejas.

La Junta Central del Censo

En una de las secciones del Congreso se reunió ayer tarde la Junta Central del Censo.

En dicha reunión quedó aprobada por unanimidad la ponencia relativa a la imposición de multas a los electores que no votaron pero antes de hacerlas efectivas hay que oír los descargos que den.

La minoría republicana

Para ayer tarde había que reunirse la minoría republicana, pero como quiera que a la reunión asistieron pocos representantes se decidió que la reunión tuviera lugar el viernes próximo.

Información política LOCAL

Ayer por la tarde se reunió el Comité del partido Conservador para continuar cambiando impresiones y tratando de la organización de las fuerzas electorales.

Oficiosamente se nos manifestó que no se tomó ningún acuerdo definitivo por falta de unanimidad de pareceres entre los miembros reunidos, sino porque antes de dar al público los nombres de los señores designados se les quiera consultar para ver si aceptan el cargo, encontrándose algunos de ellos en el campo.

Probablemente mañana se reunirá el Comité.

En esta reunión se tomarán definitivamente los acuerdos, dándose a conocer los nombres de los candidatos.

Se vienen citando algunos nombres como candidatos del partido liberal en las próximas elecciones provinciales.

Sin embargo el Comité no los ha dado a conocer todavía, haciéndolo después de una reunión que se tendrá en breve.

Los rumores a que antes aludimos relativos a las designación de candidatos, dan como segura la proclamación de D. Miguel Pons, notario, por el distrito de Palma, y la del alcalde de Inca D. Jaime Armengol por este distrito.

Nacional

En Barcelona las elecciones provinciales, como es de suponer, se aguardan con un interés máximo.

El «Diario de Barcelona» dice a este propósito:

«Varios elementos sociales que sienten la necesidad de que en las próximas elecciones se unan todas las derechas en una sola candidatura que represente la protesta de los buenos ciudadanos contra los sucesos de Julio, vienen efectuando diferentes trabajos para conseguirlo en esta ciudad, como se ha hecho en el distrito de Manresa Berga, estando dispuestos a presentar la si no se malogran sus gestiones, reclamando el voto de los que en las presentes circunstancias anteponen la defensa de los más sagrados intereses a los exclusivismos de partido.»

A este suelto pone la «Publicidad», órgano de los republicanos de la izquierda, el siguiente comentario:

«Los señores del Comité de Defensa Social presentáronse en las elecciones anteriores cobardemente disfrazados con la célebre candidatura de administración. El pueblo oía la tostada, y no salió, ni para muestra, ni un solo conejito administrativo.»

Ahora es su cobardía igual, pero mucho más repugnante; utilizan el recuerdo de sucesos dolorosísimos para servir de ellos como plataforma electoral, y difamar la honradez de los partidos políticos.

No se censan los señores del Comité. Precisamente para responder como es debido a la conducta egoísta y cruel, y a las cobardes arrogancias y tremendas responsabilidades de elementos reaccionarios, se disponen esta vez las democracias a luchar con la serenidad y honradez de siempre, pero con excepcionales entusiasmos.»

El capitán Ripoll

En una de las crónicas de la guerra que tenemos publicada anteriormente ya dimos a conocer la muerte gloriosa que tuvo en el combate del Zoco el Jemis el capitán D. Antonio Ripoll, hijo de nuestro paisano el coronel de Artillería de la Armada, D. Luis Ripoll.

El colega de la noche publica algunos detalles que le transmite su corresponsal en Cartagena en donde había nacido aquel heroico capitán.

He aquí lo que publica nuestro colega:

«Nuestro corresponsal en aquella población, D. José Gomila, nos comunica que el Ayuntamiento ha acordado cambiar el nombre de dicha vía con el de capitán Ripoll.»

El Sr. Gomila nos añade que el sargento Alfredo Hernández, natural de Cartagena, que peleaba al lado de dicho oficial, recogió el cuerpo del señor Ripoll para que no cayera en poder de los moros. Algunos de éstos, para arrebatárselo, cogieron una de las manos del nombrado oficial que resultó ser la izquierda, la cual llevaba de aluminio, por haber perdido la suya en la campaña de Filipinas.

Añade el nombrado sargento que los moros se aterrorizaron al ver que la mano izquierda del capitán se desprendía, con la cual se quedaron los rifeños.

Cita otros detalles que demuestran claramente el heroísmo con que peleó el desgraciado hijo de nuestro distinguido paisano.»

Robo en Inca

Comunican de Inca que por la tarde se les presentó a la guardia civil un sujeto llamado Francisco Moré Gil manifestando el domingo salió de su casa y notó al regresar que una cómoda había sido abierta violentamente faltando de ella 140 pesetas.

Como presunto autor fué preso el individuo llamado Francisco Moré Gil que fué visto al abrir la puerta por el vecino Miguel Ramón Ramón.

Después de practicadas las oportunas diligencias fué puesto a la disposición del Juez.

Oposiciones a Instrucción Pública

Se ha convocado a oposición una plaza de la clase de terceros del personal técnico de la Subsecretaría de dicho ministerio, dotada con el haber anual de 4.250 pesetas.

Para tomar parte en los ejercicios de oposición será preciso ser español, mayor de veintitrés años y menor de treinta y cinco.

Serán materia de oposición los principios fundamentales de Derecho, organización judicial e instrucciones y procedimientos canónicos.

Los opositores acreditarán además el conocimiento del francés y una de las cuatro lenguas latina, alemana, inglesa o italiana.

También se convoca a oposición para proveer tres plazas vacantes en la Subsecretaría del mismo ministerio, de escribientes cuartos, con el haber anual de 1.500 pesetas.

Para tomar parte en los ejercicios de oposición será necesario ser español, mayor de veinte años y menor de cuarenta, y acreditar no tener antecedentes penales.

La oposición se dividirá en dos ejercicios: uno teórico y otro práctico, y será materia de la misma la escritura a mano y a máquina, análisis gramatical, conocimientos de la Constitución de la monarquía española, legislación vigente sobre la organización de la Subsecretaría, procedimiento adminis-

trativo en los asuntos correspondientes a la misma y disposiciones del Código penal con relación a los empleados públicos.

Las instancias para tomar parte en las oposiciones se presentarán en el término de treinta días en la Subsecretaría del ministerio.

Gacetas

En la «Isla» se ha recibido hoy el telegrama siguiente de Barcelona:

«Balear» llegado seis y media mañana sin novedad. — Isla.

En Felanitx han sido denunciados dos sujetos por infringir la ley de carreteras.

Ayer por la noche regresó el gobernador civil de Manacor é Inca.

Esta mañana a las siete ha salido para Felanitx.

Para bañarse moscates y vinos rancios, supácrios, no hay como Casa Esbarranch Sto. Cristo, 4.

Cansado el médico de recetar todos los antireumáticos sin resultado, apele al «Balsamo antireumático» de Orive y vence los casos más indomables acreditándose y recibiendo bendiciones del enfermo.

ALCANCE

Madrid 12 a las (2'40)

Un desafío

Desde hace algunos días sostenían fuertes polémicas los directores de los periódicos «El Liberal» y «El A B C» a consecuencia de las cuales hay concertado un lance.

Los amigos de Vicenti y de Luca de Tena, han celebrado varias entrevistas.

Montero Rios

El ex-presidente del Senado que se encuentra en Lourizan ha escrito una carta a su hijo político Sr. García Prieto, diciéndole que el próximo domingo se propone regresar a Madrid.

El Sr. Montero Rios dice en su carta que es necesario a toda costa combatir el actual gobierno con toda energía pues entiende que es necesario que el gobierno deje el poder para bien de España y de la monarquía.

Dedica frases de elogio al jefe del partido liberal Sr. Moret.

Buen efecto

La carta del Sr. Montero Rios ha producido muy buen efecto entre todos los liberales.

Lo que dice Moret

El expresidente del Consejo ha dedicado grandes elogios al Sr. Canalejas por el discurso que pronunció el expresidente del Congreso en la reunión que celebraron las minorías democráticas en el domicilio del general Lopez Dominguez.

El Sr. Moret dice que el discurso del Sr. Canalejas consolida mas y mas la unión de todos los liberales.

Moret prevenido

El jefe del partido liberal ha dicha ante un grupo de políticos y de periodistas que se encuentra prevenido para los futuros acontecimientos que se avocinan.

Romanones

En Valencia se ha celebrado un banquete de 200 cubiertos en honor del exministro liberal conde de Romanones.

Durante el banquete reinó el mayor entusiasmo.

Al final pronunció el ilustre hombre público un elocuentísimo discurso.

Empezó diciendo el conde de Romanones que es necesaria la unión para combatir al gobierno y que precisa que el partido liberal se imponga el sacrificio de heredar el poder en los actuales momentos para evitar que a España le sobrevengan nuevos males.

Encareció una buena organización política para que en las próximas elecciones triunfen los candidatos liberales.

Dedició un elocuentísimo párrafo a la Exposición y al esfuerzo hecho por los valencianos.

Brindó por la Patria, por el Rey, por Valencia y por Moret.

Una estruendosa salva de aplausos abogó las últimas palabras del eminente orador.

Llegada de aragoneses

Telegramas recibidos de Zaragoza dan cuenta que ayer llegaron a aquella población dos trenes conduciendo 2.800 aragoneses, de Barcelona con objeto de asistir a las fiestas que se celebrarán hoy en el Pilar.

Los mismos telegramas dan cuenta del entusiasmo que reina en la capital de Aragón.

El número de forasteros que han ido este año ha sido muy considerable.

A la llegada de los trenes procedentes de Barcelona se encontraban en la estación las autoridades y numeroso público y varias bandas de música.

El recibimiento que se les ha hecho ha sido entusiasta.

Más de Melilla

Conferencia de generales

Telegramas recibidos de Melilla dan cuenta de que han celebrado una detenida conferencia los generales Marina, Sotomayor, Arizón, Huertas, el almirante Morgado y otros generales.

La entrevista fué de larga duración y de ella se guarda la más impenetrable reserva.

Caballería y viveres

En los campamentos se están reconcentrando gran cantidad de viveres y mucha caballería.

Animación en el muelle

Todos estos preparativos hacen suponer que pronto empezarán las operaciones en las que tomara parte muy activa la caballería.

El muelle presenta un animado aspecto.

Hoy había en él siete buques de guerra y más de veinte mercantes.

Los moros y Marina

Varios caides han celebrado una detenida entrevista con el general Marina.

Los caides que celebraron la entrevista con el general en jefe pertenecen a la kábila de Quebdana.

Suvisión

Se hacen toda clase de gestiones por parte de los moros descontentos del harca para que el general Marina les admita en los obras del ferrocarril.

El infante

Ayer salió para la Restinga el infante don Carlos y el general Huertas. En Melilla se le tributo una cariñoso despedida.

Al pasar las tropas por las calles se les aplaudía con entusiasmo.

Convoyes

Han salido para Nador y Zelnán dos grandes convoyes.

En dichos convoyes iban hoy mas fuerzas que de costumbre.

Próximo combate

Por el movimiento que se nota en los campamentos todo hace de esperar que muy pronto tendrá lugar un combate de importancia.

Vaca escapada

De Sevilla dan cuenta de que se escapó ayer por las calles de la población una vaca produciendo las carreras y sustos consiguientes.

En una calle estrecha la vaca cogió a un hombre y lo volteó produciendo graves heridas que le ocasionaron la muerte casi instantánea.

Espectáculos

Para hoy

Lirico.—Sesiones de Cinematógrafo de 6 y media a 11 noche.

Para hoy se compone de un variado y escogido programa:

Debut de los acróbatas saltadores «Troupe Toscanis».

Debut de las bellísimas bailarinas «Hermanas Ortegá».

Hermoso programa de cine.

Entrada general 20 céntimos.

Niños y soldados 10 céntimos.

La Protectora.—Sesión de Cinematógrafo extraordinarias sesiones de 8 a 11 de la noche.

Salón Truyols.—Sesiones de cinematógrafo todos los días.

Alhambra.—Esta noche de 9 a 12 grandes concierto por el terceto que forman los señores Miralles, Segura y Simioncelli.

Gremio

